

EL TIEMPO.-Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.-En 24 horas.-Temperatura máxima al sol y al aire libre, 13,20.-Idem a la sombra, 12,00.-Idem mínima ídem, 0,40.-Idem media ídem, 5,70.-Oscilación, 11,60.-Agua de lluvia en milímetros, 0,00.-Agua evaporada en milímetros, 1,60.-Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 762,99.-Temperatura a la sombra, 1,00.-Idem de termómetro húmedo, 0,40.-Tensión del vapor, 4,40.-Humedad relativa, 88,00.-Estado del cielo, despejado.-Dirección del viento S. O. Fuerza, ventolina.-Recorrido en 24 horas, 108,00.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Córdoba, un mes 2 pesetas
Provincias, trimestre 6
Extranjero, trimestre 12
Número suelto, 10 céntimos .- Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Córdoba.-Enero 1934.-Sábado 6

Director: Fernando Vázquez Ocaña
REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 TELÉFONO 2-7-5-5

DIARIO DE LA TARDE
Año III.-Número 459.-Apartado n.º 74

REVOLUCION Y REACCION

EL FRENTE UNICO

Unas palabras de Largo Caballero a los lectores de EL SUR

Es evidente que en nuestro país, sobre todo entre el proletariado organizado y combativo, cunde el propósito de ir a un «frente único». El avance que las derechas han realizado contra las instituciones de la República, ha puesto en actitud de alerta a los trabajadores, y aun en aquellos que tuvieron por norma cultivar el resentimiento y excitar el odio entre los camaradas de distintos idearios, despiértase ahora, frente al peligro común, un afán de alianza.

La sangre derramada en la última rebelión anarco-sindicalista ha evidenciado la desproporción entre los medios combativos de los trabajadores—cuando por cuenta de un principio particularista se alzan—y los elementos de resistencia del Estado, que al fin responden a un principio general.

Contra la potencia encerrada en este principio general, sólo cabe oponer también generalizado, indiferenciado, el principio de justicia social que alienta en todas las doctrinas de las clases productoras. Esta es la iniciación del frente único. ¿Qué método ha de seguirse para llegar al punto de soldadura de los tres idearios, socialista, comunista y anarco-sindicalista? Porque no basta que acuciado por el instinto de conservación y de defensa, el proletariado se agrupe y forme una masa única de peleadores. ¿Y la dirección, y el plan de la batalla, y el cuadro de disciplinas rígidas que deben constituir la creación de una sociedad?

Es obvio afirmar que en el orden doctrinal si no existen discrepancias insuperables entre socialistas y comunistas, las hay profundas entre éstos y los anarco-sindicalistas. ¿Cómo emprender, entonces, una acción común comprometiendo en ella los intereses y la historia de cada uno de los tres grupos, sin establecer antes, y con el más riguroso escepticismo, una base mínima de afinidades doctrinales? Otra cosa sería criminal, porque equivaldría a plantear un combate decisivo sin prever que el ejército obrero tendría que entretenerse en sus cuarteles al día siguiente de la victoria.

Conociendo el autor de estas líneas el temple revolucionario y la prudencia del jefe del Partido Socialista compañero Largo Caballero, quiso conocer su criterio y lo abordó esta misma mañana:

—En la provincia de Córdoba existe una indudable aspiración al frente único, dorosamente formulada, pero de la que se pueden recoger autorizados testimonios. ¿Qué actitud corresponde al Partido Socialista ante este hecho?

—Una actitud de cordial observación. Yo estimo que las circunstancias son graves y que la burguesía adoptará desde el poder público medidas que

hagan posible la fusión de los trabajadores desesperados. El Partido Socialista doctrinalmente y apretado por las circunstancias, está obligado a la batalla y no puede desdeñar colaboraciones que de buen grado le sean ofrecidas. Ahora bien, nada de amalgamas y confusiones doctrinales ni de comités híbridos. Porque por fuerte que sea la coyuntura y por urgente que parezca una coincidencia táctica, no podemos sacrificar, a las vísperas, la unidad imprescindible de lo que hay que hacer al día siguiente de la revolución.

La mirada azul del líder socialista subrayó la precisión del concepto con un fulgor.

—Entonces... ¿cuáles son a su juicio las posibilidades iniciales de ese frente único que muchos obreros quieren?

—La primera, capitular en la práctica de la difamación. Quien lea ciertos periódicos llamados revolucionarios encontrará sobradas dificultades para juzgar presuntos compañeros de pelea a quienes no regatean injurias que nos separen. Yo, por mi parte, todo lo olvido. No penetran en mi ser agravios de ese estilo. Pero considero preciso para el interés de la clase trabajadora que cesen esas campañas.

—¿Y después?

—Partiendo de la consideración de que España toma rumbos que exigen remedios heroicos por nuestra parte, son indispensables coincidencias mínimas a cuyo carácter práctico hay que subordinar toda acción conjunta.

—¿En resumen?

—Una disposición cordial, borrar ofensas y crear en las masas el sentimiento de comunidad combativa que las circunstancias van exigiendo imperativamente.

—Y esperar la hora.

—Y esperar la hora—terminó diciendo el ex ministro de Trabajo.

Creemos fielmente reflejado un criterio que conviene actualmente a las organizaciones obreras. Si es sincera la aspiración a un frente único, ya en Cataluña iniciado, con favorables auspicios, deben los militantes de las tres disciplinas obreras, empezar por tratarse cordialmente, no mirándose como hasta aquí, con ojos mohinos. Este espíritu de aproximación moverá a las respectivas organizaciones a elegir proposiciones concretas de fusión. Porque cada minuto que pasa, presenten los trabajadores hambrientos que sus discrepancias doctrinales remachan las esposas que el fascismo y la reacción les preparan.

Fernando VAZQUEZ

Madrid.

Incendio en el Círculo de la Amistad

A las tres de la madrugada, próximamente, declaróse un incendio violento en el edificio del Círculo de la Amistad.

A dicha hora varios socios notaron salta gran cantidad de humo del tejado correspondiente a la barbería, dando aviso a los bomberos, que acudieron rápidamente con todo el material disponible, a las órdenes de su jefe señor Gollonet.

También llegó el arquitecto municipal señor Saenz Santamaría, que dirigió los trabajos para evitar que el siniestro se propagara a las casas inmediatas.

Los bomberos trabajaron con gran denudedo teniendo que derribar un tejado y arrojaron gran cantidad de agua sobre la parte del inmueble combatido por las llamas, siendo muy eficaz el empleo de la hidroquímica.

A las cuatro quedó el siniestro localizado, continuándose el trabajo para combatir los pequeños focos que quedaban.

Ardieron la armadura y los enseres de la barbería y el departamento del W. C., todo en la parte alta del edificio.

Según informes particulares, el fuego se produjo por saltar una chispa desprendida de la caldera de calefacción del agua de los baños y retretes.

Los socios que a dicha hora estaban en el Círculo desalojaron los muebles que había en el ala del edificio en donde se inició el fuego.

En el lugar del siniestro personóse el gobernador civil señor Armiñán, algunos concejales y el presidente del Círculo señor Lacalle de Castro.

Gobierno civil

Un telegrama

El gobernador, al recibir hoy a los periodistas les manifestó que había estado en la Casa Expositiva presenciando el reparto de juguetes a los niños, invitado por el presidente de la Diputación.

Después entregó a los informadores la siguiente nota:

Telegrama del ministro de la Gobernación al gobernador civil:

«Recibido su telegrama número 499 de esta fecha, dándome cuenta de la detención en Bujalance de Pedro Romero, asesino del patrono señor Zurita, ruego a V. E. felicite en mi nombre a la fuerza que ha llevado a cabo este servicio.»

El Gobernador civil de esta provincia, haciendo uso de las facultades que le confiere el artículo 47 de la ley de Orden público, ha impuesto una multa de diez mil pesetas a José Cid Alba, conocido por El Cachucho, vecino de Bujalance, por desobediencia a la autoridad y falta de colaboración a la misma.

se obtendría una gran parte de este objetivo, ya que la Sociedad constituye uno de los principales baluartes contra el imperialismo japonés y a la vez un gran factor pacifista en el Extremo Oriente.

En consecuencia, se habla ya de que la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas irá estrechando gradualmente sus relaciones con Ginebra y que enviará a la capital de la Sociedad de Naciones un observador oficial y que pasado cierto período de transición la Unión Soviética ingresará en el organismo ginebrino.

Tacos Almanaque

Descuentos importantes a los revendedores.

Librería Luque

Gondomar, 17

Noticias

Farmacias de guardia

Mañana, domingo, permanecerán de guardia las farmacias siguientes:

Don Angel Avilés Marín, Claudio Marcelo, 8.

Don Enrique Villegas Montesinos, Almagra, 30.

Don Manuel Villegas Laguna, Gondomar, 8.

Don Luis Jurado López, San Fernando, 97.

Doña Carmen Carrilero Vaca, Angel de Saavedra, 1.

Don Domingo Collado Serrano, plaza de Ramón y Cajal, 2.

Las demás farmacias estarán abiertas de nueve de la mañana a ocho de la noche, excepto los domingos que sólo funcionarán las de guardia. En estas últimas y después de la hora del cierre sólo se despachará mediante reseración de receta facultativa.

La Banda de Música

Obras que ejecutará la citada Banda mañana, domingo, de tres a cinco de la tarde en el Paseo de la Victoria:

«La Soberanía», marcha, García.

«Célebre Pavana», Lucena.

«Sinfonía incompleta», Schubert.

«Himno a Valencia», Serrano.

«La Verbena de la Paloma», selección, Bretón.

«Gitana de Albaicín», Marquina.

Los Ayuntamientos morosos, advirtiéndolo por medio de la presente nota que a más de las facultades que a ella competen se encuentra dispuesta a requerir el auxilio de la superioridad para que ella, con sus amplias facultades, sancione lo que es humano y lógico tolerar por determinado tiempo, pero no puede consentirse cuando el abuso es endémico y con él se infliere un grave daño a la asistencia de los enfermos y al amparo de los ancianos y niños desvalidos que no tienen otra protección que la caridad que con los recursos económicos de toda la provincia puede desarrollar la Diputación.

Desgraciadamente existen algunos que no sólo no cumplen con su deber, sino que llegan en su despreocupación hasta a justificar cantidades recibidas de la Diputación, hay algunos que hasta han dispuesto de fondos provinciales tan sagrados como el importe de la recaudación de cédulas personales.

Como esto no puede ni debe tolerarse, la Presidencia se ha visto precisada a tomar ciertas medidas contra

La grave tensión ruso-nipona

El rumor de guerra entre ambas naciones ha causado emoción en Tokio

LONDRES.—Hasta este momento no ha sido posible poner en claro cómo pudieron circular en Moscú, Tokio y Nankin los rumores de una inminente ruptura de relaciones entre Rusia y el Japón, llegando incluso a afirmar que se había llegado a una declaración de guerra.

La noticia, obviamente falsa, no dejó de producir una verdadera sensación en Tokio, hasta el punto de que el Gobierno se vio obligado a publicar un comunicado desmintiendo rotundamente el rumor. De todas maneras, en este comunicado se reconocía que las relaciones entre ambos países estaban muy lejos de ser totalmente satisfactorias.

La censura trabaja activamente en Tokio y en Moscú y la agravación extrema de las relaciones entre ambos países puede ser deducida únicamente por conjeturas a base de los intensos movimientos de tropas japonesas a lo largo de la frontera de Manchuria, con dirección a Siberia, donde se ha notado una gran profusión de hombres, cañones y municiones.

Se empieza incluso a comprender el sentido de las declaraciones hechas hace algunos días por el comisario soviético de Negocios extranjeros, Litvinov. A la luz de los últimos acontecimientos, dichas declaraciones aparecen como un último y casi desesperado llamamiento al buen sentido de los estadistas de Tokio.

La ofensiva que el Japón está preparando aparece más que nada necesitada de transportes urgentes en el continente asiático, a fin de poder trasladar el mayor número posible de soldados y efectos, en vista de la trágica incertidumbre de la situación en toda la frontera ruso-manchú.

Tokio no puede ordenar transportes en masa de tropas sin crear con ello fricciones internacionales y determinar en los Estados Unidos movimientos de opinión pública. El Japón ha encontrado un ligero pretexto en la insurrección de Fukien y la presencia de tropas irregulares al mando del general Liu Kuei Tang en la zona desmilitarizada comprendida entre Peiping y la Gran Muralla.

Nankin se encuentra en una situación extremadamente embarazada, ya que no puede enviar tropas contra el general, haciéndolo, violaría a su vez el tratado chino manchú, que prohíbe la presencia de tropas irregulares en la región comprendida entre Peiping y la Gran Muralla.

Por otra parte, Tokio, siguiendo una vieja táctica, acusa al Gobierno chino de haber hecho posible la violación del tratado y de ser incluso responsables del avance de Liu Kuei Tang en la China septentrional. Ahora bien: Nankin considera a este general enemigo acérrimo de la independencia china, un hombre al servicio y a sueldo de Tokio, habiendo obtenido del Gobierno nipón el título de comandante en jefe de la fuerza «De la paz y de la armonía en el Asia extremo oriental». Este ejército de la paz está devastando las provincias del Norte de China con tanto metódico cuidado que acaba por convencer a Nankin de que el general no hace otra cosa que poner en ejecución órdenes precisas de Tokio y Manchukuo con la finalidad de preparar el camino para nuevas invasiones.

En Moscú esta reanudación de la ofensiva de las fuerzas japonesas es seguida con vivísimo interés, no exento de temor. En consecuencia, el Go-

bierno soviético, en una última tentativa para calmar las veleidades belicosas del Japón, ha creído llegado el momento de avisar solemnemente al Japón que entre la Rusia de los soviets y la de 1905 no hay ni un solo punto común. La Rusia de hoy está armada, tiene una industria capaz de una intensa producción de material bélico y tiene, además, la posibilidad, con una aviación desarrollada a un grado extremo, de sembrar la muerte y la destrucción en los centros poblados de Manchuria y si es necesario incluso en el archipiélago japonés, mientras los aeroplanos japoneses podrían solamente hacer caer sus bombas en los confines desiertos de Siberia.

¿Rusia en la Sociedad de Naciones?

MOSCOU.—Después de los recientes discursos pronunciados por Molotov y Litvinov, que han venido a poner de relieve un radical cambio de actitud de la Unión Soviética hacia la Sociedad de Naciones, uno de los principales temas de conversación en los círculos políticos y diplomáticos de esta capital es la posibilidad de que la Sociedad de la República Socialistas Soviéticas ingrese en el organismo ginebrino.

Se pone de relieve en los propios círculos que si Rusia entrase en la Sociedad de Naciones no tendría que violentar en nada su política, ya que los dirigentes soviéticos han venido afirmando siempre que sus intenciones eran pacifistas y que para mantener la paz en Europa estaban dispuestos a colaborar con todas las naciones.

Sin embargo, el principal motivo que puede haber inducido al Gobierno soviético a modificar su actitud ante la Sociedad de Naciones puede haber sido la delicada situación del Extremo Oriente. Los círculos políticos creen que la entrada de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas en la Sociedad de Naciones formaría parte del programa soviético de «aislamiento del Japón», considerando que formando parte del conclave de Ginebra

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

El ministro de Marina a Barcelona.-Un capitán de corbeta se suicida en un hotel céntrico de Madrid.-Escandaloso atraco en Gijón. Los atracadores solo pudieron apoderarse de 500 pesetas.-El ex general Sanjurjo no ha llegado aun al castillo de Santa Catalina (Cádiz).-Otras noticias

Aún no ha llegado Sanjurjo al castillo de Santa Catalina

CADIZ, 5 t.—Esta mañana llegó don Justo Sanjurjo, en unión de varios amigos, para esperar a su padre. Se cree que Sanjurjo llegará mañana. Con este motivo han llegado cuatro inspectores y 16 agentes de Policía.

Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
Hacienda.—Decreto relativo al presupuesto general del Estado para el primer trimestre del año actual que publica la «Gaceta» íntegra.
Gobernación.—Disponiendo que los gobernadores civiles procedan a la reorganización de las Comisiones Gestoras de la Diputación.

El despacho del ministro de la Guerra

MADRID, 4 t.—El ministro de la Guerra recibió numerosas representaciones y comisiones y a los generales Barreiro, Cabanellas, San Pedro y Sánchez Ocaña.

En el Ministerio de Marina. El Sr. Rocha marcha a Barcelona

MADRID, 4 t.—El señor Rocha recibió la visita de una comisión de Cádiz integrada por el alcalde y representantes de la industria y el comercio que le habló de la Base naval, invitándole a que la visitara. El ministro prometió hacerlo cuando sus ocupaciones se lo permitieran. El señor Rocha salió a las doce y media en automóvil, con dirección a Barcelona.

Robo en un tostadero de café

MADRID, 4 t.—En la Comisaría de Vigilancia del Puente de Vallecas se personó Pedro Lagar Soriano, manifestando que cuando regresó de madrugada a su domicilio, en donde tiene un tostadero de café, encontró la puerta violentada y sacos rotos. El valor de lo robado asciende a mil doscientas pesetas.

Alarma por disparos en la barriada de Vallehermoso

MADRID, 4 t.—Con motivo de perseguir la fuerza pública a unos rateros se originó gran alarma en la barriada de Vallehermoso. Uno de los que huían hizo un disparo, contestado con otros de los guardias. Fueron detenidos dos individuos, sobre los que recaían sospechas de haber intervenido en un atraco, por llevar consigo armas y objetos de robo.

La Fiesta de Reyes

MADRID, 4 t.—De todas las provincias comunican que se ha celebrado la festividad de los Reyes con gran animación. En Madrid hubo reparto de juguetes en los establecimientos de beneficencia a cargo de la Diputación y el Ayuntamiento.

Un capitán de corbeta se suicida en un hotel céntrico

MADRID, 5 t.—Esta mañana se suicidó, disparándose un tiro bajo la barba, en un hotel de la Avenida de

Manifestaciones de Santaló

BARCELONA, 4 t.—Esta mañana estubo unos momentos en la secretaría de la Presidencia de la Generalidad el señor Santaló. A la salida dijo que en la primera sesión del Parlamento de la República dedicada a la memoria de Maciá se había demostrado la firme posición republicana y se habían tomado actitudes contra posibles ataques al régimen. Un periodista le habló de la actitud de Albiñana y Santaló dijo que si hubiera sido sólo ese señor, la cosa no hubiera tenido importancia, pero hubo otros, demostrándose que se atacaba a fondo a la Cámara republicana. Hubo minorías como Renovación Española y Acción Popular, que si no estuvieron conformes con las frases y actitudes de Albiñana, si lo estaban con su pensamiento.

Habló después el señor Santaló de la trascendencia del acto de izquierdas de mañana y dijo que en él se patentizaría que en la defensa del régimen, marchaban juntos los catalanes con el resto de España. Además, en él los hombres liberales que nos visitan verán el afecto que les tiene Cataluña.

Como un periodista le hablara de la actitud de Gil Robles, el señor Santaló dijo que era muy respetada y que hasta ahora todas las manifestaciones de dicho señor se habían referido al Estatuto vasco.

Dos petardos en Acción Popular

RONDA, 5 t.—En las oficinas de Acción Popular fueron colocados dos petardos, que al hacer explosión ocasionaron grandes desperfectos.

ATRACO ESCANDALOSO

Cuatro individuos penetran, pistola en mano en el domicilio de un agente comercial

GIJÓN, 5 t.—A las once de la mañana se registró un atraco escandaloso en la oficina del agente comercial don Eladio Alvarez. Cuatro individuos, pistola en mano, penetraron en el despacho, encañonando al hijo y a tres empleados, conminándoles para la entrega de las llaves de la caja. Como no las tenían, los atracadores se apoderaron de 500 pesetas que había en una mesa con destino al pa-

go de obreros, dándose a la fuga. Tras ellos salieron los empleados de la casa y la fuerza pública, que consiguieron detener a dos en una casa de la calle Alfonso Ruano. Aun cuando tenían las pistolas en la mano, al primer requerimiento de los agentes se entregaron. Los detenidos se llaman Emilio García Alvarez y Segismundo García. Ambos se negaron a dar los nombres de sus compañeros.

Detención de unos agresores

GRANADA, 5 t.—Los guardias de Asalto detuvieron a los agresores del atentado de que fué víctima anoche el teniente de Asalto señor Dorado. También han sido detenidos dos de los autores del incendio del convento de las Tomasas.

Extranjero

De la sublevación de indios en Guaqui

LA PAZ (Bolivia), 6.—Oficialmente se declara que las informaciones procedentes de Lima, acerca de la sublevación de indios en Guaqui; están totalmente desprovistas del carácter que quiere atribuirsele en determinadas esferas. Se trata simplemente de un pequeño grupo de indios que intentaron atacar la población de Guaqui y la estación de Lago Titicaca, pero el pequeño retén de soldados que iba en el tren fué suficiente para restablecer el orden.

Inculcados por la catástrofe de Lagny

MEAUX, 6.—El juez de Instrucción que entiende en el sumario abierto con motivo de la catástrofe ferroviaria de Lagny ha tomado declaración a seis personas. Después de haber escuchado sus

declaraciones, el magistrado les ha inculcado, de conformidad con lo que dispone en la ley de ferrocarriles de 1845, de falta de cuidado, imprudencia, torpeza y de no observar los reglamentos.

Los inculcados con este motivo son el ingeniero jefe de la primera sección de tracción señor Martín; el ingeniero adjunto del servicio central de tracción señor Martelot; el jefe de la primera brigada del depósito de La Vilette señor Montegnauf; el señor Piétrement, de la sección de depósito; el encargado del control técnico de la primera sección de material y tracción y el obrero verificador del mismo depósito señor Cazon.

En California han perecido más de cien personas a causa de las inundaciones

LOS ANGELES (California, Estados Unidos), 6.—El número de víctimas en las inundaciones de California del Sur parece que pasará del centenar. Hasta el momento han sido encontrados 40 cadáveres. Por otra parte, han perecido siete personas por accidente de circulación, provocados por el temporal. En la región siniestrada están trabajando 100.000 hombres en los trabajos de desescombro y salvamento de heridos.

Les usted EL SUR

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales
Felipe Carracedo
Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

El Jefe de Estado reparte juguetes por valor de diez mil duros a los niños de las escuelas públicas

MADRID, 6'30 t.—El Presidente de la República, acompañado del jefe de su Cuarto Militar, secretario general y jefe del Gabinete de Prensa, asistió esta mañana al reparto de juguetes en diferentes colegios de Madrid. Este año correspondió la visita de S. E. a los colegios de las barriadas de la Universidad y Hospital. En la escuela de niños de la calle de Tudescos el Presidente hizo personalmente el reparto de juguetes. Un pequeño escolar pronunció un discurso agradeciendo la visita en nombre de sus compañeros. Las dotes de oratoria del pequeño entusiasmo al Presidente, que le dijo: —Niño. Con esas dotes oratorias, si algún día eres concejal, a ver si al alcalde de entonces das tantos disgustos como ahora a don Pedro Rico. Después el Presidente estuvo en el

colegio de la calle de Puebla y luego se trasladó al grupo escolar de la calle Menéndez Pelayo, en donde recibió asistencia 1.200 niños de ambos sexos. Un pequeño dió la bienvenida al Presidente, contestándole S. E. emocionado. Una rondalla de instrumentos de cuerda, tocados por alumnos del grupo escolar, dió un concierto. El Presidente pronunció unas palabras de elogio a los pequeñuelos. Se calcula que lo invertido por S. E. en juguetes, asciende a 50 mil pesetas. Como detalle interesante puede anotarse que a los pequeños los primeros juguetes que saltaban a sus ojos eran los de la actividad del músculo, tales como balones, pelotas, etc. Ni un solo pequeño quiso cajas de soldados ni otros juguetes raros.

El señor Just no cree en una escisión en el partido radical

MADRID, 6'30 t.—El diputado por Valencia habló con los periodistas de cuestiones políticas y dijo, refiriéndose a la posibilidad del frente único proletario, que le parecía de difícil realización pero no imposible. Estima que pudiera ser que los socialistas salieran debilitados de esa unión, porque no podrían contener a las masas extremistas. Hablando después de su actitud dentro del grupo radical, dijo que no creía en una escisión, porque pudiera pasarles lo que a los radicales socialistas. Estima que el desplazamiento en un partido significa un quebrantamiento para el régimen. No cree que los minoritarios estén obligados a separarse de un partido

porque existan con las mayorías ligeras discrepancias. Afirmó que Lerroux no tendrá nunca amigos leales en los representantes de derechas y que los radicales seguirán siendo el más firme sostén de la República.

Don Carlos Badía, marcha a París

MADRID, 6'30 t.—Don Carlos Badía celebró una conferencia con el señor Lerroux. A la salida manifestó que marchaba mañana a París como delegado del Gobierno en las conversaciones comerciales con Francia. Dijo que en breve se redactaría un nuevo tratado con los Estados Unidos.

Dos riñas sangrientas

Esta tarde, a última hora, formaron reyerta los mendigos Antonio Ramírez Gómez y Manuel Espejo Priego, en la calle Duque de Hornachuelos, por no estar conformes con el reparto hecho del importe de las limosnas recogidas. De las palabras pasaron a las manos, agrediendo Manuel con una navaja a su contrincante. La bronca fué cortada por la presencia de una pareja de Seguridad, la que detuvo a los contendientes. Antonio Ramírez fué curado en la Casa de Socorro de una herida punzante en el dorso del tórax y de otra incisa cortante en la mano izquierda. Al herido le fueron aplicadas varias inyecciones de suero antitetánico, siendo trasladado al Hospital de Agudos.

A nuestros suscriptores de los pueblos

Con esta fecha hemos puesto en circulación por el Banco Central los giros correspondientes al trimestre de Enero a Marzo. Rogamos a nuestros suscriptores que no han remitido su importe por Giro Postal, se abstengan de efectuarlo con el fin de hacer efectivo el giro a su presentación.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo	47 70
Idem cambio mínimo	00 00
Libras cambio máximo	39 65
Idem cambio mínimo	00 00
Dólares máximo	7 74
Idem mínimo	0 0

Toda la correspondencia al APARTADO NÚM. 74

Del momento

¡Hay que fortalecernos!...

Cada día que pasa nos da pruebas suficientes para tener menos esperanzas en esta democracia burguesa de que constantemente se viene hablando. Tal como están las cosas o tal como nosotros las vemos las actuales circunstancias reflejan temores diversos y un grave peligro para nuestros ideales.

Hablamos con la clarividencia de estos días tan luctuosos que pasamos. Para nosotros, espíritus verdaderamente revolucionarios, no puede ser que nuestras aspiraciones las cifremos en una democracia que al mismo tiempo que es burguesa pudiéramos llamarla dictatorial.

Los jóvenes socialistas que con todo nuestro entusiasmo prestamos nuestro apoyo al advenimiento de la República, nos encontramos hoy, después de haberla defendido incansablemente pasando por las vicisitudes más oprobiosas de nuestros días juveniles.

No se nos deja en ningún sitio manifestarnos con la claridad que siempre lo hicimos y que es propia en nosotros, ya que siempre también pusimos nuestros mayores sacrificios en la defensa de este régimen que tanto trabajo ha costado traerlo y que como nos descuidemos será entregado sin vacilaciones a sus más encarnizados enemigos.

Si pretendemos dar publicidad a nuestras ideas revolucionarias desde las columnas de nuestros periódicos, tropezamos con miles de inconvenientes y somos víctimas de este estado de cosas tan anómalo.

Nosotros, que hemos sido los defensores más claros de esta República tan querida, nos vemos obligados a manifestar que estamos siendo sus únicas víctimas. Raro es el día que no se ensaña la justicia con un joven socialista, unas veces son encarcelados, otras maltratados y... como fuimos nosotros los más valerosos defensores de esta República que con tanto ardor venimos defendiendo, no nos podemos explicar este perseguiimiento que con nosotros se emplea y ello nos hace pensar precisamente en que esta República no es, ni la que nosotros defendimos bríosamente, ni la que nosotros queríamos ni tampoco la que debemos defender.

Son difíciles los momentos que vivimos. Compenetrados de que será preciso por los medios que sea conseguir nuestra emancipación y con ella la conquista de nuestros ideales, consideramos preciso que no se nos debe olvidar y que hay que fortalecernos. Si llegado el momento de actuar para la defensa, no de esta República que tan poco nos interesa y que constantemente venimos defendiendo, sino de nuestros sacrosantos ideales, no se nos tiene en cuenta y meramente se piensa en que contamos con suficientes medios de defensa para defender al proletariado, seremos, francamente, las verdaderas víctimas también de una acción revolucionaria; porque nuestros ímpetus juveniles nos harán llegar hasta los sitios más peligrosos en bien de la causa a que nos debemos.

Los jóvenes socialistas—constantemente se viene diciendo—son la vanguardia del Socialismo y, por tanto, de la Revolución. Sabemos fijamente que por los medios que sean, tenemos el ineludible deber de hacer frente a nuestros enemigos. Son poderosísimas todas las afirmaciones que sobre nuestros deberes de jóvenes socialistas se hagan, pero la imperiosa nece-

sidad de ser fortalecidos nos obliga a decir que, como militantes de la Revolución y como sus más queridos defensores, no debemos ser olvidados, toda vez que si no se nos tiene en cuenta, no podremos dar el rendimiento previsto ni la acción que se nos pide.

El tiempo apremia, las cosas van tomando un cariz completamente oscurecido y distinto al que creemos y sería doloroso que los cuadros juveniles socialistas creados al amparo de tantos sacrificios y de muchos días de zozobra y persecución, tuvieran que ser destruidos por faltarle el fortalecimiento debido.

La posibilidad de nuestro fortalecimiento sólo está en nuestros hombres dirigentes. Ellos únicamente son los que deben poner más atención a estas voces juveniles que acompañadas de un grande calor revolucionario y de un valeroso impulso salen de los pueblos socialistas.

Domingo Trujillo
Secretario de la Juventud Socialista
Villanueva del Duque 2-1-34.

¿Ha comprado usted el día 12 de Diciembre

en la sombrerería de Padilla Crespo, Gondomar, 117 Presente el ticket en dicha sombrerería y le abonarán en metálico el importe de su compra.

Librería Escolar

DE **Eugenio García Niéfa**

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de catálogo de las casas productoras.

Librería, 7

Una aclaración

Se nos ruega la inserción de la siguiente carta:

Palma del Río 4 de Enero de 1934.

Sr. D. Fernando Vázquez, director de EL SUR.—Córdoba.

Muy señor mío: En el periódico de su digna dirección número 455 del día 2 de los corrientes aparece un artículo que se titula «Robo con escalo» y en el que se dice después que han sido robados maíces del cortijo «Mallena» y que la Guardia civil había detenido como presuntos autores del robo a José Nieto García, Francisco Ruiz Herencia y José Fernández Bárcena, que firmamos esta carta, con el fin de que en el periódico de su digna dirección se desmienta esa noticia, pues no somos autores de ningún robo con escalo y quede proclamada nuestra honradez, pues aún no somos ladrones, y parece ser que cierta persona que usted debe de conocer mejor que nosotros se dedica tan sólo a dar cuenta a su periódico de los robos cometidos por trabajadores de Palma del Río, aunque diga el artículo de Posadas para desvirtuar, con el fin de poner en entredicho el buen nombre de los obreros de Palma, que, como usted habrá observado, continuamente se desmientan estas noticias de robo,



La Unión y El Fenix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Capital Social 12.000.000 de pesetas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
FUNDADA EN EL AÑO 1894
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
Seguros sobre la Vida.—Seguros contra Incendios.—Seguros contra Accidentes del Trabajo y Responsabilidad Civil.—Seguros Marítimos +
Subdirección para Córdoba y su provincia:
Plaza de la República, esquina a Victoriano Rivera
Edificio propiedad de la Compañía

EL IDOLO DE LA PANTALLA SONORA

JOSE MOJICA

Mona Maris, Conchita Montenero y Romualdo Tirado

EN

MELODIA PROHIBIDA

Película "Fox," CANTADA Y HABLADA EN ESPAÑOL

ESTRENO EN EL Cine Góngora EL DOMINGO DIA 7

TRES SECCIONES

A las 5 15, Popular. A las 7, Moda y 10'30, Especial

pues parece ser que alguien trabaja en las sombras con el trágico designio de hacer aparecer a este pueblo como «cueva de ladrones».

Mucho le agradeceríamos nos diese el nombre del autor del artículo, que será el mismo que se ha publicado ya tantos y tan falsos.

Rogándole la inserción de estas líneas, quedamos muy agradecidos sus atentos s. s. q. e. s. m., José Nieto Francisco Ruiz Herencia, José Fernández Bárcena.

N. de la R.—Las noticias a que se refieren los firmantes son las oficiales del Gobierno Civil. Por tanto no hay tal articulista dedicado a molestar a nadie y mucho menos a los trabajadores.

Interesa a los agricultores

Si desea usted tener en su finca las mejores frutas y las más bellas flores, acuda hoy mismo al representante de la Casa Veirat de Valencia, don Manuel García Prieto, Alfaros, 45 2.º, que le facilitará el extenso catálogo de árboles frutales, forestales, plantas y semillas.

El Consejo local de 1.ª Enseñanza

Se ha reunido en sesión reglamentaria el Consejo local de Primera Enseñanza.

Concurrieron los señores presidente don José María Luque Casares; inspector jefe de Primera Enseñanza, don José Priego López, vicepresidente don Felipe Colorado Calvo y vocales: don Félix Gertrudis Losada Romero, D. Manuel Villegas Montesinos y don Carlos Sáenz Santamaría de los Ríos.

Fueron adoptados, entre otros de mero trámite, los siguientes acuerdos. Ratificar el de traslado de la Escuela Nacional de Niños número 19 del local de Campo Madre de Dios, sin número, a la casa número 8 de la calle de Julio Romero de Torres.

Ratificar asimismo todos los acuerdos acerca de la designación de personal para las porterías de las Escuelas Nacionales.

Resolver la consulta acerca de los Consejos Escolares del Grupo Escolar de Colón y la Graduada de Niñas aneja a la normal del Magisterio Primario, en el sentido de que ha de subsistir el de esta, al haberse instalado en el antedicho Grupo.

Proseguir las gestiones para dotar de local adecuado la Escuela Nacional de Niños número 2, actualmente instalada en la calle de la Cara, número 28.

Ratificar el informe favorable recaído en el proyecto de habilitación de tres Escuelas Nacionales y dos viviendas para señores Maestros en la casa número 7 de la calle de Julio Romero de Torres.

Informar favorablemente también los proyectos, asimismo formulados por el señor Arquitecto Municipal, para habilitar un aula más en la Escuela graduada de Séneca, dos en el antiguo local del Reformatorio, del Campo Santo de los Mártires, y una en la casa número 3 de la calle del Músico Infantas, del barrio de las Margaritas. Estos proyectos corresponden al plan general de adaptación de locales para las cincuenta y cuatro Escuelas impuestas por la Ley de sustitución de

la Enseñanza a cargo de Congregaciones religiosas y que en todo caso servirían para las cincuenta Nacionales—veinte de Párvulos, quince de Niños y quince de Niñas—que el Estado tenía concedidas a Córdoba. El señor Inspector Jefe don José Priego López insistió en la necesidad de atender a la creación de Escuelas.

Asimismo renovó la iniciativa de gestionar la adquisición del edificio del Carmen Calzado, con destino a escuelas Nacionales. En él se pudiera instalar las del actual Grupo de Niños de Alcántara García y las de Niñas de Don Rodrigo 98, y García Hernández, 69.

Por unanimidad se resolvió elevar la expresada iniciativa al excelentísimo Ayuntamiento.

Don José María Muriel Linares también abogó nuevamente por la creación de Escuelas.

Asimismo expuso la necesidad ineludible de normalizar el abono del subsidio legal correspondiente a los señores Maestros y Maestras Nacionales por el concepto de vivienda.

También trató de la instalación adecuada del Consejo local de Primera Enseñanza.

La propuesta del señor Muriel Linares fué en su totalidad tomada en consideración por el Consejo local.

Don José María Luque Casares reiteró su incondicional cooperación personal en favor de ella.

Se resolvió, por último, que los señores Luque Casares y Muriel Linares visitaran al señor Alcalde respecto a la normalización del abono del subsidio a los señores Maestros y Maestras Nacionales, por el concepto de vivienda.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.

El trigo se cotiza a 52.

Trigo blanco, a 52.

La cebada, a 32.

Maz, a 36.

La avena, a 30.

Habones, a 36.

El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67.

Las habas chicas, a 35 y las mazaganas a 35.

Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

Salvador Le Bret ODONTÓLOGO

Clínica - Laboratorio Rayos X

DIBGO LEON, 6 :: Teléfono 2522 CÓRDOBA

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena
GRAN CAPITAN, 17.—TLF. 2485 CÓRDOBA

Pensiones desde 15 pesetas diarias
Rayos X :: Rayos ultravioleta Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

Del «Bancario»

Alquimia fascista

Tomamos de «La Correspondencia Internacional» un extracto sobre el seguro de paro en Italia. Sabido es que en Italia, como en Alemania (y en Austria se apresura aquel fascismo a imitar a sus progenitores), el seguro de paro se basa en las cotizaciones de patronos y obreros. Pero en el fondo, son sólo las cuotas de los trabajadores las que nutren las cajas del seguro. El caso de Italia es en extremo curioso y demostrativo de la defachatez con que el fascismo actúa. Veámoslo.

Según el «Boletín del trabajo y de seguros sociales» (que se toma para dicho estudio) de 1924 a 1930 las cotizaciones de paro ascendieron a 865 millones de liras, de cuya cantidad la mitad—423,5 millones—fué pagada por los obreros. Pues bien; pese a que los desembolsos hechos por los trabajadores ascienden a 323,5 millones, los parados no han recibido en concepto de seguro sino 356 millones. O sea, que recibieron 76,5 millones menos de lo desembolsado.

Pero hay más: para las distintas clases de subsidio (invalidez y vejez, paro y tuberculosis), la caja central disponía a fin de 1931 de 7.817 millones de liras. ¿Y qué creen nuestros lectores que el fascismo hace con esta suma extraída directamente de patronos y obreros e indirectamente de éstos solamente? ¿Aumentar el tipo de

subsidio? ¿Prorrogar su tiempo? Nada de esto. El subsidio de paro es disfrutable solamente durante tres meses; y para ello es condición precisa haber pagado cada obrero al menos durante un año la cotización reglamentaria. Del millón y cuarto inscrito en las bolsas de trabajo, únicamente 200.000 perciben el socorro de paro, limitado a 26 días, durante tres meses, consistente en unas cuantas liras semanales. Socorro de hambre, fruto de la propia cotización del obrero. Y por si fuese poco, todavía el fascismo se queda con 76,5 millones de exceso de la cotización obrera sobre los pagos efectuados, y otros 432,5 millones producto de la cotización patronal; en conjunto, 509 millones, que al igual de los 7.817 de que dispone la caja central mencionada, dispone el fascismo para suscribir los empréstitos del Estado y financiar las empresas fascistas. O sea, que aún se roba a los trabajadores parte de sus cotizaciones de paro y el importe de las cotizaciones patronales vuelve otra vez a las cajas de los patronos en forma de participaciones en los empréstitos, subvenciones a las industrias, etc. Y por si fuese poco, añadamos que los obreros italianos están obligados a cotizar en los sindicatos la suma anual de 200 millones para sostener el aparato administrativo sindical de sus verdugos,

El día de Reyes y los niños

Esta mañana han sido repartidos por el Ayuntamiento y a presencia de los concejales juguetes a todos los niños y niñas de las Escuelas nacionales.

Los pequeños salían de sus respectivos colegios con la máxima alegría que se reflejaba en sus sonrosados rostros.

También se le han entregado cuentos y libros, en particular a las niñas. El reparto se ha realizado con todo orden y con gran equidad.

En la Casa de Socorro Hospicio y en la de Expositos también se ha realizado por la Diputación y con asistencia del señor Gobernador de la provincia el reparto de juguetes y otros objetos.

Este sencillo acto es de una hermosa forma formidable y en su fondo tiene una gran humanidad, pues es doloroso que por falta de medios económicos los padres de los pequeños no puedan estos al igual que el niño de mejor situación económica tener sus juguetes. ¿Quién no recuerda el gozo que produce el tener un juguete en la mano!

Debido al celo del Ayuntamiento y de la Diputación hoy se puede asegurar que todos los chicos de Córdoba han sido obsequiados con un juguete. Únicamente hay unos niños que podemos garantizar se han quedado sin ellos y estos chicos son los de la Prensa, pero a pesar de esto damos un fuerte viva a la alegría infantil.

¿Gorra Pinri?

Tiene fama

¿EN PINRI? Boina y sombrero. Gaste usted esta buena marca, la vende Padilla Crespo.

Cerveza LA ALHAMBRA ES LA PREFERIDA

IMPORTANTE AVISO

Ponemos en conocimiento de nuestra distinguida clientela que ya hemos recibido una importante partida de los exquisitos Garbanzos de 0,60 el kilo, recomendándole al mismo tiempo las ternísimas Alubias de 0,25 el cuarto kilo, y demás artículos a precios verdaderamente reducidos.

LOS SEVILLANOS

Calle TORIL, número 9 :: Córdoba